
Завтра — День работников сельского хозяйства
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

П Р И О К С К Д Я

ПРАВДА
О р г а н  Н а в а ш и н с к о г о  р а й к о м а  К П С С  и р а й о н н о г о  С о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

№ 123 (2416) С У Б Б О Т А , 11 ок тября 1 9 6 9 Ц ена 2 кон.

В Р К  КПСС и исполкоме райсовета
На днях бюро районного 

комитета КПСС и исполком 
райсовета рассмотрели итоги 
социалистического соревно
вания колхозов и совхоза рай
она по производству и про
даже государству животно
водческой продукции за ис
текшие 9 месяцев 1969 года.

Совместным решением бюро 
райкома и исполкома райсове
та признаны победителями в 
соревновании Ефремовский 
колхоз, который получил за 
истекший период года 2182 
центнера молока и выполнил 
план по продаже молочной 
продукции на 125,7 процен
та, Коробковский колхоз при

знан победителем в соревнова
нии по производству и про
даже государству мяса. Вало
вое производство мяса увели
чилось по сравнению с 1968 
годом на 9,5 процента, реали
зовано мяса из расчета на 
100 гектаров сельхозугодий 
на 10,4 процента.

Победителям в соревнова
нии вручены Красные знаме
на райкома и исполкома рай
онного Совета.

Отмечена хорошая работа 
по производству и продаже 
государству молока Угольнов- 
ского колхоза и по производ
ству и продаже государству

мяса Ефремовского и Поздня
ковского колхозов.

Большой группе животно
водов присвоены звания «Луч
шая доярка»,. «Лучшая телят
ница», «Лучшая свинарка», 
«Лучшая овцеводка», «Луч
ший пастух». За отличные 
успехи отдельным работникам 
ферм вручены переходящие 
вымпелы.

Отмечена хорошая работа 
по производству продуктов 
животноводства доярок Уголь- 
новского колхоза Тимофеевой 
А. А. и Маслаковой А. Н., Еф
ремовского колхоза — Ежко- 
вой Е. И. и Сонинского колхо
за свинарки Алексеевой Е. П.

В соответствии с решением бюро РК КПСС и исполкома рай
онного Совета заносятся на районную Доску почета:

Ефремовский колхоз (председатель правления Костылев Г. В.,
секретарь парторганизации Акимов А. Е., председатель профсоюз
ного комитета Шаронов А. П.), добившийся лучших показателей в 
социалистическом соревновании за 9 месяцев 1969 года по про
изводству и продаже государству молока.

Коробковский колхоз (председатель правления Гришин В. П.,
секретарь парторганизации Леонтьев В. Д., председатель профсо
юзного комитета Полежаева М. Ф.), добившийся лучших показате
лей в социалистическим соревновании за 9 месяцев 1969 года 
по производству и продаже государству мяса.

Доярка Ефремовского колхоза Кирова Надежда Сергеевна, по
лучившая по 2685 килограммов молока на одну фуражную корову.

Телятница Ефремовского колхоза Муромцева Таисия Павловна, 
сохранившая 20 телят со средним привесом 900 граммов.

Свинарка Ефремовского колхоза Орешина Пелагея Федоровна, 
получившая по 16,3 поросенка на одну свиноматку.

Свинарка Коробковского колхоза Киреева Вера Никитична,
снявшая е откорма 153 свиньи с общим живым весом 190 цент
неров.

Овцеводки Спас-Седченского колхоза Погорелова Мария Ефи
мовна и Червякова Анна Петровна, получившие настриг шерсти по 
3,5 килограмма на одну овцу.

Пастух Угольновского колхоза Беляков Петр Дмитриевич, 
обеспечивший надой молока за пастбищный период по 1300 кило
граммов на корову.

Праздник труда
Завтра все трудовое колхоз

ное крестьянство отмечает 
свой праздник — Всесоюзный 
день работников сельского хо
зяйства, праздник труда. По
леводы, животноводы Мона- 
ковского колхоза встречают 
эту знаменательную дату вы
соким трудовым под’емом.

Так, наши животноводы 
досрочно завершили годовой 
план-заказ продажи государ
ству молока. Его на первое 
октября продано 2418 цент

неров, что составило 100,7 
процента годового плана.

Претворяя в жизнь реше
ния октябрьского (1968 года) 
Пленума ЦК КПСС, наши
труженики сельхозартели до
бились увеличения произ
водства основных отраслей
сельскохозяйственной про
дукции. Урожайность зерно
вых в юбилейном году пре
высила 12 центнеров с гек
тара, что значительно выше 
прошлогодней. Средний надой

на одну фуражную корову за 
девять месяцев по отношению 
к прошлому году увеличился 
на 68 килограммов и составил 
1724 килограмма молока.

Дальнейшее увеличение'
производства продукции сель
ского хозяйства достигнуто
благодаря упорному, напря
женному труду всего коллек
тива колхоза. Особенно хо
чется' отметить таких членов 
сельхозартели: из животново
дов— Елизавету Владимиров
ну Косухину, Нину Матвеев
ну Сухову, Прасковью Федо
ровну Старикову. В полевод
стве неплохо на протяжении

всего года потрудились меха
низаторы Николай Иванович 
Буров, механик колхоза Алек
сандр Степанович Зимин, 
тракторист Владимир Федоро
вич Тренкунов.

Основные уборочные сель
скохозяйственные работы за
вершены. Впереди новый тру
довой год, последний год пя
тилетки. Коллектив нашей 
сельскохозяйственной арте
ли приложит все усилия для 
успешного выполнения пя- 
тилетнего плана.

С. МИХЕЕВ, 
председатель Монаков- 

ского колхоза.

«Второй хлеб»  
в закромах

Земледельцы Сонинской 
сельскохозяйственной арте
ли свой праздник — Всесоюз
ный день работников сельско
го хозяйства встречают боль
шой трудовой победой. Они 
успешно, своевременно завер
шили уборку картофеля на 
площади 240 гектаров. Сей
час труженики сельхозартели 
ведут уборку поздних овощ
ных культур.

Г. КАРПОВ.

В этом году свой праздник земледельцы, жи
вотноводы, механизаторы, специалисты встреча
ют в обстановке широкого соревнования за дос
тойную встречу 100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Под руководством Коммунистической партии 
труженики колхозов и совхозов добились круп
ных успехов в производстве зерна, мяса и дру
гих продуктов питания и сырья для промыш
ленности.

На снимках (слева направо): комсомолка Го-

зель Ходжамухамедова трудится в комсомоль
ско-молодежной бригаде колхоза «Ленинское зна
мя» Тедженского района (Туркменская ССР).

Передовые доярки С. Гринкевичене и Ю. Жи- 
люте колхоза «Пергале» Клайпедского района 
(Литовская ССР). Животноводы этого хозяйства 
в первом полугодии достигли производства 427 
центнеров молока на сто гектаров угодий.

Золотым потоком льется зерно нового урожая 
из бункера самоходного комбайна.Шофер Михаил 
Поляков и лучший комбайнер колхоза имени

Чкалова Соль-Илецкого района Оренбургской 
области Петр Кривожихин довольны: урожай хо
роший.

Молодой тракторист совхоза «Буревестник» 
Кустанайской области Гияс К о д ж а е в 
показал замечательные успехи на севе зерновых. 
Агроном бригады Женя Лысюк поздравила Гия- 
са с трудовой победой.

Ксения Шмелева— одна из лучших работниц 
Шадринской государственной инкубаторской 
станции (Курганская обл.). Фотохроника ТАСС.
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Началась партийная учеба
6-го октября начался учеб

ный год в сети партийного 
просвещения. В крупнейшей 
партийной организации —судо
строительном заводе «Ока» к 
этому дню готовились долго и 
тщательно. И вот наступил 
первый день занятий, О том, 
как он прошел в судомехани
ческом цехе, наш рассказ.

Пятьдесят процентов комму
нистов цеха, успешно закончив 
в прошлом году учебу в сети 
партийного просвещения, в 
этом году продолжают учебу 
в школе основ марксизма-ле
нинизма третьего года обуче
ния (изучение политэкономии). 
Пропагандист школы — Вениа
мин Леонидович Яковенко.

Красный уголок цеха. Здесь 
будет проводиться первое 
занятие. Оно назначено на 
16.45. Половина пятого. Первы
ми, вслед за пропагандистом, 
на занятия пришли гальваник 
Илья Андреевич Морозов и 
партгрупорг литейного цеха 
литейщик Гришин Анатолий 
Михайлович. К положенному 
времени подавляющее боль
шинство слушателей занимает 
гюи места. По неуважитель
ной причине отсутствуют три 
человека.

На организационную часть 
первого занятия у пропаган
диста уходит десять минут 
(Уточнение и знакомство со 
списком слушателей, обсуж
дение кандидатуры старосты, 
ознакомление с необходимой 
литературой).

— В новом учебном году 
будем изучать политэкономию, 
один из ее разделов—капита
лизм, — поясняет Вениамин 
Леонидович,— Но первые 8 ча
сов отводятся на более деталь
ное ознакомление с материа

лами Московского Совещания 
коммунистических и рабочих 
партий. Усвоив и глубоко по
няв эти исторические докумен
ты, легче будет вникнуть в 
сущность капитализма его 
высшую формацию, империа
лизм— главного врага комму
нистического и рабочего дви
жения, всего прогрессивного 
человечества.

— Тема сегодняшнего заня
тия,— продолжает пропаган
дист, — «Борьба против импе
риализма— важнейшая задача 
мирового коммунистического 
движения» Неясных вопросов 
нет?

Тогда приступим , . .
Доходчиво, просто Вениамин 

Леонидович об’ясняет главную 
цель Московского Совещания
—  сплочение единства комму
нистических и рабочих партий 
против империализма Чувст
вуется, что пропагандист к 
занятиям хорошо подготовлен, 
у него под руками об’емистый 
конспект, основной документ
—  книга «Международное Со
вещание коммунистических и 
рабочих партий», учебник 
политэкономии.

Все это—основательная под
готовка, богатый опыт пропа
гандистской работы, умение 
завладеть вниманием аудито
рии, доходчивость изложения 
— позволило, на наш взгляд, 
провести первые занятия на 
должном уровне.

Заключая первый день заня
тий, пропагандист подчерк
нул:

— Еще раз напоминаю, това
рищи, что успешное освоение 
материала зависит в первую 
очередь от самостоятельной 
работы над той или иной те
мой, наличия рекомендуемой 
литературы.

После занятий 
вопрос ;

— Сколько 
Леонидович,

задаю один

лет, Вениамин 
работаете пропа

гандистом!
—  Всю жизнь,— шутит он.— 

А серьезно, начиная с комсо
мольских лет и вот по сей 
день И все равно к каждому 
занятию т?адо тщательно гото
виться, не надеясь на старый 
багаж. Время не то.

Заглянул в красный уголок 
после занятий секретарь парт
бюро Евгений Михайлович 
Букляр, поинтересовался, как 
прошли первые занятия.

Пропагандист высказал оза
боченность о тех слушателях, 
которые в силу производст
венной необходимости не мог
ли присутствовать на первых 
занятиях. Совместно решили в 
ближайшие дни провести с 
ними собеседование.

Прошел первый день заня
тий. Он показал, что они могут 
всегда проходить организован
но, на высоком уровне. Для 
этого необходимо одно усло
вие— постоянный контроль за 
ходом системы политпросве
щения со стороны партийных 
бюро и парткома в целом.

Следует высказать одно за
мечание. На первом занятии 
в школе основ марксизма-ле
нинизма у слушателей не было 
ни карандашей, ни тетрадей 
для краткого конспектирова
ния. Да, собственно, и не на 
чем было производить записи. 
И очень хорошо, что пропаган
дист, его заместитель и секре
тарь партбюро сразу же после 
занятий оговорили эти вопро
сы, и к следующему • занятию 
этот промах будет устранен. 
Такая оперативность радует.

Г. ХОМЯКОВ. >
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Заним. Наименование Подписка на Подписка на В проц.
место отд. связи 1 января 1 октября1 к уровню

1969 г. 1969 г. 1969 г.
1. Навашино 21534 19468 90,3
2. Теша 1337 626 46,9^
3. Волосово 802 278 34,6
4. Рогово 434 139 32,1
5. Новошина 894 235 26,3
6. Валтово 948 245 25,8
7. Сонино 1024 259 25,3
8. Монаково 724 166 22,9
9. Коробково 514 101 19,7

10. Степурино 808 117 14,5
11. Салавирь 812 120 14,4
12. Б-Онулово 947 101 10,6
13. - Натальино' 1392 136 9,3
14. Ефаново 927 77 8,3
15. Поздняково 1077 70 6,5

Подписку 
в центр внимания

Продолжается подписка на 
газеты и журналы на 1970 год 
На 1 октября трудящиеся на
шего района выписали свыше 
22 тысяч газет и журналов. В 
отделениях связи Теши, Сони
на, Новошина, Волосова, Рого
ва и ряде других отделений 
подписка проходит организо
ваннее, чем в прошлом году. 
В городе, на судостроитель
ном заводе, заводе стройма
териалов № 7 подписке
уделяют большое внимание.

Активными энтузиастами 
печати проявили себя общест
венники на заводе «Ока»— 
Власова Мария Васильевна 
(транспортный цех), Пигина 
Людмила Ивановна (достро
ечно-малярный цех), Липкина 
Александра Михайловна (су
домонтажный цех), Йетухова 
Нина Александровна (СК-3). 
Хорошими общественниками 
зарекомендовали себя также

П Е Р В Ы Е  И Т О Г И
Пять дней назад на заводе 

«Ока» все школы политичес
кого просвещения приступили 
к учебе. Новому учебному го
ду предшествовала большая 
подготовительная работа. Она 
проходила с учетом опыта, на
копленного партийным коми
тетом, первичными партий
ными организациями цехов и 
отделов, пропагандистами. Се
минары с руководителями 
школ, совещания с секретаря
ми партбюро»—все это наце
ливало на успешное, более 
глубокое изучение программ и 
материалов. л

В новом учебном году пред
стоит упорная работа, так как 
слушатели будут изучать но
вые материалы. Так, слуша
телями школ основ марксиз
ма-ленинизма второго года 
обучения материалы истории 
партии пройдены. Теперь они 
будут изучать . политэконо
мию. В свою очередь, слу
шатели четвертого года обу
чения такую науку прошли и 
в этом году приступят к изу
чению философии.

При освоении сложной нау
ки— политэкономии— в про
шлом наблюдались опреде

ленные трудности как у слу
шателей, так' и у пропаган
дистов. Ибо она изучалась 
впервые.

Учитывая это, партийный 
комитет завода решил провес
ти своего рода специализацию 
пропагандистов по какой-либо 
одной науке (преподавание 
только политэкономии, фило
софии и т. п.) Это дает воз
можность пропагандисту усо
вершенствовать и глублять 
свои знания, исправить" недо
четы и упущения,' имевшие 
место в прошлом. Ведь извест
но, что у каждого пропаган
диста, постоянно работающего 
над собой,накапливаются зна
ния. Чем глубже его марк
систско-ленинская подготов
ка, тем легче пропагандисту 
связывать практику с теорией 
и наоборот.

У нас немало пропаганд ис
тов, которые своим ум ением 
преподнести ярко, толково 
раз’яснить трудную тему в 
полном соответствии с требо
ваниями педагогики завоева
ли почет и уважение среди 
слушателей политического 
просвещения. Это —  Борисов 
Н .  Д .,  Сам арин А .  А . ,  Фаддеев

Клу-А. А., Лучинкин В. И., 
сов К. В. и другие.

В среду пропагандистов-фи- 
лософов влились новые това
рищи. Когда-то они изучали 
философию в высших учебных 
заведениях. Из 12 пропаган
дистов семь проходили семи
нары по философии в г. Горь
ком, в Доме политического 
просвещения. Но это не дает 
повода для самоуспокоения. 
Необходимо глубже и лучше 
изучать и передавать опыт 
и знания лучших пропаганда 
стов-философов.

Первый день политической 
учебы показал, что партий
ные бюро во главе с секре
тарями в основном хорошо 
организовали явку слушате
лей, подготовили помещения. 
К сожалению, так обстоит не 
везде. Партийное бюро судо- 

, монтажного цеха (секретарь 
т. -Зимин Ф. В.) несерьезно 
отнеслось к организации пер
вого занятия в школе основ 
марксизма-ленинизма 3-го го
да обучения (пропагандист 
т . Демин А .  М .)  И з  2 8  слу
шателей явились на занятие 
только 1 3  человек. Партий
ное бюро ц е ха  С К - 2  (секретарь

т. Молчанов А.П.) не подгото
вило помещение для занятий, 
в результате на поиски по
мещения было потеряно цен
ное время. Многие слушатели 
не были подготовлены к заня
тиям, не имели ни каранда
шей, ни бумаги. Отдельные 
же пропагандисты не потребо
вали от слушателей, чтобы 
каждый из них разделся, вел 
запись, конспект.

Кружки комсомольского по
литического просвещения 
укомплектованы полностью. 
Комсомольцы начали свои за
нятия во вторник, 7 октября. 
Первый день занятий показал, 
что и молодежь более активно 
начала занятия. Но они имеют 
и свои недочеты: в отдельных 
кружках низка явка.

Учебный год в системе пар
тийного и комсомольского 
просвещния начался. Поход 
этот возглавляют пропаган
дисты, идеологические кадры. 
От их труда, активности за
висят дальнейшее совершенст
вование пропаганды, идейной 

-закалки коммунистов, воору
жение широких масс револю
ционной наукой, глубоким по
ниманием внутренней и внеш
ней политики нашей партии.

А. МОСЬКИН, 
зам. секретаря парткома 

завода «Ока».

Осина Лидия Федоровна (ав
тотранспортное предприя
тие), Орлова Надежда Гри
горьевна (завод стройматери
алов № 71, Рощина Алек
сандра Ивановна (школа № 2) 
и многие другие.

Однако далеко не везде 
дело обстоит так. Из публи
куемой сводки видно, что 
хуже положение с организа
цией подписки на газеты и 
журналы в Поздняковском, 
Ефановском, Натальинеком, 
Б-Окуловском и Степуринском 
отделениях ейязи. Здесь про
вели недостаточную подгото
вительную работу, не привле
кли к организации подписки 
широкую общественность.

Октябрь — ответственный 
месяц в распространении пе
чати. Одной из серьезных за
дач распространителей печа
ти является дальнейшее улуч
шение работы по широкому 
продвижению партийно-по
литических журналов, газет 
«Правда», «Горьковская, пра
вда», а также газеты  « С о ц и а 
листическая индустрия» — 
органа ЦК КПСС, которая 
рассчитана на массового чи
тателя. Но до сих пор очень 
мало уделяется внимания рас
пространению этого важного 
издания на судостроительном 
заводе, заводе стройматериа
лов 7, Ефановском ДОЗе.

С самого начала допуска
ются ошибки прошлого года, 
но уделяется необходимого 
внимания подписке на област
ную и районную газеты в 
Степуринском, Ефановском, 
Натальинеком отделениях 
связи, где число подписчиков 
пока исчисляется нескольки
ми единицами, а в Поздня
ковском отделении на газету 
«Горьковская правда» не 
оформлено ни одного экземп
ляра.

Партийным организациям, 
всем связистам, обществен
ным распространителям печа
ти района необходимо вести 
настойчивую организатор
скую и политическую работу 
для того,чтобы газеты и жур
налы были в каждой семье 
тружеников нашего города и 
районй.

В. КОЧЕТКОВ, 
начальник районного 

агентства «Союзпечать».
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На выставке
Много хлопот было у мест

ных художников, фотографов, 
работников районного управ
ления сельского хозяйства пе
ред открытием сельскохозяй
ственной выставки в малом 
зале Дворца культуры им.
В. И. Ленина.И вот она откры
та, и по старой доброй тради
ции посетителей встречает 
русский хлеб-соль] как бы 
символизируя собой гостепри
имство, радушие тех, кто его 
вырастил.

У д а ч н о  оформленные 
стенды наглядно пока
зывают трудовые успехи де
сяти хозяйств района. Один 
из стендов, где изображен 
наш вождь В. И. Ленин, за
ботливо украшен тяжелыми 
снопами ржи, золотыми ко
лосьями пшеницы.

Привлекают посетителей эк
спонаты, выставленные в зале, 
Г р у п п а  женщин оста
навливается возле стенда
«Поздняковский колхоз». Об
ращают на себя внимание кар
тофельные клубни. Это— сорт 
«Лорх». Урожай картофеля в 
Поздняковском колхозе в этом 
году достиг 200 центнеров с 
гектара. Одна из женщин, не 
устояв, берет из мешка ще
поть крупных, будто вылитых 
из бронзы, зерен, с восхище
нием говорит:

— Вот это хлеб!
Действительно, нельзя рав

нодушно смотреть на пшенич
ные зерна, представленные на 
выставку поздняковскими хле
боробами. На этикетке сказа- 
н О ) что урожай «Мироновки- 
808» достиг на некоторых

участках 46 центнеров отбор
ного зерна. Обильно уроди
лась «куузику», на каждом 
гектаре по 450 центнеров. 
Капуста сорта «Слава» дала 
урожай по 370 центнеров.

Проходят посетители от од
ного стенда к другому. Вот 
показатели Коробковского 
колхоза—500 центнеров с гек
тара ценной кормовой культу
ры «куузику» получено в этом 
году. Более 36 центнеров полу
чен урожай овса в Угольнов
ском колхозе.

С фотографий смотрят луч
шие люди района— передови
ки сельского хозяйства, чьими 
руками возделывается земля, 
убирается хлеб, выращивается 
скот. Труд их скромен, но 
плоды их труда налицо.Здесь 
в этом зале, главный агроном 
совхоза «Валтовский» Нико
лай Иванович Колпашников 
сказал:

—Очень хорошее дело —от
крытие нашей выставки. Здесь 
можно увидеть успехи своих 
соседейт- их показатели срав
нить со своими, сделать выво
ды на будущее. Выставка- 
это школа, где можно и нуж
но многому поучиться.

Покидая зал, посетители 
оставляют в Книге такие запи
си:

«Выставка нам очень понра. 
вилась. Нас радуют успехи на
ших сельских тружеников. М ь! 
благодарны им за их труд. 
Спасибо также тем, кто устро
ил районную выставку, чтобы 
показать плоды сельского тру- 
qa».

А. БАКУЛИН.'

Среди делегатов, избран
ных на районное собрание 
колхозников, приехали и тру
женики Б-Окуловского кол
хоза доярка Фролова А П., 
полеводы Бандина А. Н Но

викова А. И., Кисяова М. В. 
После собрания колхозники 
посетили районную сельско
хозяйственную выставку. Наш 
корреспондент встретил их в 
то время, когда они обмени-

Свинарка 
Ника Сухова
Около двадцати лет тру

дится свинаркой Нина Матве
евна Сухова За эти годы она 
выходила несколько сот моло
дых поросят. В настоящее 
время на попечении Нины Ма
твеевны находятся 19 свинома
ток и шестьдесят голов мо
лодняка.

Добросовестным и честным 
трудом эта женщина завоевала 
среди своих подруг по работе 
глубокое уважение. Она луч
шая свинарка сельхозартелм. 
Правление колхоза, партий
ная организация неоднократно 
отмечали труд животновод- 
ки ценными подарками. Фото
графии этой женщины неодно
кратно помещались на колхоз
ной Доске почета.

В эти дни в малом зале 
Дворца культуры имени В. И. 
Ленина работает сельскохо
зяйственная выставка. Здесь 
есть и стенд, посвященный 
Монаковскому колхозу. Среди 
портретов лучших людей этой 
артели мы видим Нину Мат
веевну.

Б чем богатство
озимого ноля?

вались впечатлениями, остав
ленными посещением выставки.

Фото К. МОСЬКИНА.
Посетители осматривают эк

спонаты, выставленные о ма
лом зале Дворца культуры

Скоро труженики района 
будут отмечать праздник —- 
Всесоюзный день работников 
сельского хозяйства. Н. М, 
Сухова встречает его своим 
трудом. Она, как и все члены 
сельхозартели, включившись 
в соцсоревнование в честь 
столетия со дня рождения 
В .И Ленина, в настоящее 
время успешно выполняет 
взятые соцобязательства .

На снимке: Н. М, Сухова.
Фото К. МОСЬКИНА.

У нас все семена подверга
ются перед посевом предвари
тельной обработке ядохимика
тами. Протравливание семян 
проводится при помощи спе
циальной машины ~~ЛУ-1 на 
специально оборудованной ас
фальтированной площадке .

Раньше мы думали, что на 
гектар пашни достаточно 
150-180 килограммов высевае
мых в почву семян, В настоя
щее время, исходя из практи
ки, мы увеличили количество 
высеваемых семян до 240-250 
килограммов на гектар пашни . 
Это также способствует увели
чению урожайности озимой 
пшеницы.

Несколько слов о сроках 
сева, У нас нет свободных 
паров. Несмотря на это, расте
ния благодаря своевременно 
проведенной осенней( под
кормке уходят под зиму ок
репшими, с трехлисточным 
развитием.

Высокая урожайность обес
печивается агротехнической 
дисциплиной. Все неЬбходи- 
мые агроприемы обработки и 
выращивание данной культуры 
выполняются своевременно, 
правильно. Весь процесс, на
чиная с подготовки почвы под 
посев и кончая обработкой 
зерна на току механизирован.

Кроме того, мЬ| стремимся 
использовать имеющиеся у 
нас резервы увеличения уро
жайности озимой пшеницы, В 
первую , очередь будем отби
рать лучшие сорта. В этом 
году мы засеяли 13 гектаров 
«Мироновской-808», а большая 
часть поля была засеяна 
«Горьковской-52». Эти сорта 
помогут нам собирать урожай 
не по 25 центнеров, а на 10-15 
центнеров больше, К этому 
рубежу мы стремимся.

Т. ДОМНИНА, 
агроном Угольновского 

колхоза.

собствуют лучшему сохране
нию влаги. Ровная поверх - 
ность пашни, отсутствие огре
хов позволяют осенью быст
рее сжать и обмолотить 
посевы озимых.

«Вложи в землю то, что хо
чешь от нее взять»— говорят в 
народе. Действительно, увели
чение дозы вносимых в почву 
органических, минеральных 
удобрений значительно повы
шает урожайность, У нас в 
хозяйстве органика вносится 
под озимое поле через два- 
гри года. Но зато в большей 
дозе, чем под остальные куль
туры, под озимую пшеницу 
вносятся минеральные удобре
ния, Они вносятся из расчета 
четырех центнеров на гектар, в 
основном в период осенней и 
Еесенней подкормки растений. 
Осенью, когда семена уже 
прорастут, в период утренних 
заморозков на поля выезжает 
туковая сеялка, которая рас
сеивает по полю минеральные 
удобрения. К полудню под 
солнечными лучами тает ледя
ная корка, и удобрения с 
влагой поступают в почву. 
После подкормки озимые ухо
дят под снег более окрепши
ми, и следовательно, они 
меньше подвергаются вымер
занию, выпреванию. Весной 
ослабшие после зимовки рас
тения также подкармливаются, 
что благотворно влияет на их 
рост.

Большое внимание уделяет
ся семенам. Они должны быть 
доведенными до посевных 
кондиций, соответствовать пер
вому-второму классу. Сев 
ведется сортовыми, райониро
ванными семенами. Притом 
под посев берутся семена с 
высокоурожайных участков 
озимого поля. Так, например 
под урожай в пятом году пя
тилетки пошли семена с участ
ка, давшего около 31 центне
ра зерна.

Наш колхоз в четвертом го
ду пятилетки собрал урожай, 
к которому мы стремились на 
протяжении нескольких лет. С 
каждого гектара получено по
26,6 центнера озимой пшени
цы. В прошлом году ее уро
жайность не превышала 20 
центнеров.

Как нам удалось получить 
такой урожай? Какую агротех
нику мы применяли? И есть ли 
у нас резервы для дальнейше
го повышения урожайности 
озимого поля? Вот об этом я 
бы и хотела повести разговор.

Основой рационального ис
пользования земли, повышения 
ее плодородия является^ ко
нечно, применение правильно
го севооборота. Несколько лет 
назад у нас иногда пшеница 
на протяжении трех-четырех 
лет высевалась по пшенице. 
Это являлось одной из глав
ных причин низкого урожая. В 
настоящее время главными 
предшественниками озимой 
пшеницы являются подсол
нечник и зернобобовые куль
туры. Высевается пшеница и 
по картофельным полям.

Большое внимание уделяет
ся правильной системе обра
ботки почвы. Она проводится 
в зависимости от предшест
венников озимых. Сразу же 
после уборки солома свозит
ся с полей, скирдуется в оме
ты. Это позволяет раньше 
начать пахоту. Глубокая вспаш
ка, доведение почвы до мел- 
кокомкового состояния спо - _

Во многих хозяйствах райо
на в этом году выращен отлич
ный урожай картофеля. Чтобы 
его вовремя убрать, рабочие 
судостроительного завода
«Ока», служащие различных

Ш е ф ы  —  К О  Л  X
организаций и учреждений го
рода помогали колхозам. В 
каждом подшефном колхозе

по нескольку недель отрабо
тали коллективы цехов СК-3 

• СК-5, ОГТ и другие. Всего ос-

о з а м
талось убрать в подшефных 
колхозах немногим более 12 
гектаров. Заканчиваем уборку

картофеля в Ефремовском, 
Ефановском хозяйствах. В Со. 
нинском хозяйстве уборка кар
тофеля на отведенных нам 
участках закончена .

А. САМАРИН.
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Вашего земляка
После окончания гвардей

ского пехотного училища мы, 
группа молодых офицеров, 
прибыли в полк, которым 
командовал Василий Алексе
евич Липатов. Приезду наше
му командир полка был рад. 
За плечами у каждого из нас 
— незабываемая Сталинград
ская битва. Одно это говори
ло о многом. Полк готовился 
к боям на укрепленном рубе
же реки Миус, в двадцати 
пяти километрах от знамени
той Саур-могилы. Находив
шись в системе вражеской 
обороны, Саур-могила была 
укреплена дотами и. множест
вом железобетонных наблю
дательных пунктов. Гитлеров
цы имели возможность прос
матривать местность на рас
стоянии 40 километров во
круг Саур-могилы. Для луч
шей видимости были уничто
жены все посадки. На Миус- 
фронт фашисты возлагали  ̂
большие надежды:

— «Миус должен стать го
сударственной границей новой 
Германии, нерушимой и не
прикосновенной»,— так заяв
лял сам фюрер. Именно здесь 
решили немцы создать фронт 
мести за поражение под 
Сталинградом. Ядро гитлеров
ских полчищ составляла шес
тая армия, созданная взамен 
той шестой, которой командо
вал Паулюс. Все номера пол
ков и соединений остались 
прежними.

Советским бойцам предсто
яло взломать «неприкосно
венную» границу Германии, 
разгромить возрожденную 
шестую армию. Перед насту
плением нашим разведчикам 
удалось дважды сходить в тыл, 
привести нескольких «язы
ков». Разведчики, командо
вать которыми было поруче
но мне, считались учениками 
нашего командира полка, 
гвардии майора Липатова. Он 
частым гостем был у развед
чиков. Впрочем, в полку все 
любили Василия Алексеевича. 
Его называли Батей, вклады
вая в это короткое фронто
вое слово всю солдатскую 
любовь и уважение и готов
ность пойти за ним в любое 
время в любую атаку. Для 
меня, девятнадцатилетнего, 
Василий Алексеевич был пер
вым настоящим воспитателем.

18 августа 1943 года наш 
пблк завязал бой у села Дми
триевки. Фашисты отчаянно 
сопротивлялись, используя 
все огневые средства. Лич
ным примером командир пол
ка вдохновлял нас, солдат и 
офицеров. Мы видели . его в 
первых рядах среди атакую
щих; на самых жарких и 
трудных участках появлялся 
он с автоматом в руках. По 
цепи передавались слова:

— Впереди нас Батя.
Они придавали силу и уве

ренность нашим бойцам.Коман 
дир не признарал личной ох
раны, говоря, что в бою не 
охраняться, а воевать надо. 
Навсегда в памяти остались 
его слова, сказанные им на 
митинге, перед самым наступ
лением:

—Где наступают гвардей
цы, враг не устоит. . Но где

П О М Н И М
обороняются гвардейцы — 
враг не пройдет. Так и /бы
ло всегда, -На позиции, зани
маемые нашим полком, был 
обрушен огонь пушек, мино
метов, танков. Свой смертоно
сный груз сбрасывала на на
ши позиции фашистская авиа
ция. Гибли гвардейцы, но не 
отступали.

Более двух недель продол
жалась битва у Миас-реки. 
31 августа во время налета 
вражеской Авиации погиб наш 
Батя. Весть о гибели коман
дира молниеносно распрост
ранилась по нашим рядам. 
За его смерть мы поклялись 
жестоко отомстить врагу. 
Разведчики, переодевшись в 
немецкую форму, проникли во 
вражеский тыл. С полком 
связались по рации, и полк 
перенес огонь своих батарей 
на немецкие полчища. Раз
ведчикам удалось занять село 
Успенку и завязать бой с фа
шистами. Зажатые в клещи, 
немцы не выдержали. После 
боя на поле оосталось около 
тысячи убитых немецких сол
дат и офицеров. Полк занял 
железнодорожную станцию. В 
этот же день, 31 августа, на
ши части овладели важным 
стратегическим пунктом.

Свой боевой путь наш 
полк продолжал на Днепре, в 
Крыму, в Чехословакии, уча
ствуя в различных наступа
тельных операциях. И хотя 
после смерти Василия Алек
сеевича командовать при

шлось другому товарищу, полк 
так и звали — лйпатовским. 
А воинов полка — липатов- 
цами. Имя командира мы со
хранили в своих сердцах.

За храбрость, за умение 
руководить в бою людьми Ро
дина наградила Василия 
Алексеевича орденом Красной 
Звезды, двумя орденами Бое
вого Красного Знамени, а пос
мертно—самой высокой награ
дой—орденом Ленина.

Я долго не имел возможно
сти разыскать семью своего 
командира. Семье также не 
удавалось найти его могилу. 
Она находится у хутора Се
меновского, а на Донбассе ху
торов Семеновских — десят
ки. Красные следопыты Гри
горьевской средней школы 
Амвроссиевского района До
нецкой области в 1965 году 
разыскали семью В. А. Липа
това. Его жена, Агния Петров
на, персональный пенсионер, 
со своими дочерьми' приезжала 
на могилу Василия Алексее
вича. И мы узнали, что до 
войны Липатов учительство
вал в вашем Навашинском 
районе, в Монаковской шко
ле.

Мы просим учителей и его 
учеников и всех, кто знал 
Василия Алексеевича, при
слать нам для уголка боевой 
славы свои воспоминания о
В. А. Липатове, его фотогра
фии. Этот человек, ваш зем
ляк, отдавший жизнь за Ро
дину, достоин того, чтобы мы 
все о нем помнили.

Л. КОНДРАТОВ,
подполковник в отставке.

Отопительные приборы 
— в п о л н у ю  

г о т о в н о с т ь
Неправильное устройство 

и неисправность печей и ды
моходов, а также несоблюде
ние правил пожарной безопа
сности при их эксплуатации 
являются частыми причинами 
возникновения пожаров. В зи
мнее время в общественны < 
и жилых зданиях, чтобы из
бежать пожары, необходимо 
до наступления отопитель
ного сезона организовать ре
монт печей, дымоходов, очис
тить их от сажи и всегда 
следить за их исправностью.

Для своевременного обна
ружения трещин .необходимо, 
чтобы -дымоходы печей всегда 
были побелены. На деревян
ном полу перед топочной 
дверцей должен быть прибит 
металлический лист размером 
не менее 50x70 сантиметров, 
закрывающий участок пола и 
плинтус у стенки печи перед 
топочной дверцей.

Однако и вполне исправ
ная печь не дает гарантии 
от возникновения пожара, ес
ли не будет соблюдаться ме
ра предосторожности при ее 
топке.

Во избежание пожара нель
зя оставлять топящуюся печь 
без присмотра, а также пору

чать надзор за ними малолет
ним детям, применять для то
пки печей дрова, длина кото
рых превышает размеры топ- 
линника,топить печь с откры
тыми дверцами, перекаливать 
печи, а также сушить дро
ва, одежду и другие горючие 
материалы на печах и возле 
них, растапливать печи лег
ковоспламеняющимися жид
костями (бензин, керосин и 
т. д.). Нельзя накапливать пе
ред топкой и около печи го
рючие материалы, топливо и 
предметы домашнего обихода.

Нужно твердо помнить, .что 
нельзя производить установку 
временных печей в школах, 
лечебных, культурно -зрелищ
ных, животноводческих поме
щениях и в жилых домах.

Необходимо знать, что 
борьба с пожарами— это дело 
всего населния, и только об
щими усилиями мы сможем 
не допустить пожаров и со
хранить народное имущество 
от уничтожения огнем.

Г. ШЕРОНКИН, 
начальник профессиональной 

пожарной части.

Недалек день до конца навигации. Осеннее хмурое небо по
висло над Окой. Холодный ветер швыряет пригоршни дождя в вет
ровое стекло капитанской рубки.

Последние рейсы делает катер «Космонавт» по маршруту 
Муром— Навашино. И пассажиров сейчас немного, не то, что ле
том.

На снимке: капитан-дублер «Космонавта» Кузьмичев Михаил* 
Гаврилович и моторист Шестопалов Александр.

Фото К. МОСЬКИНА.

Н Е З Н А К О М К А
А. БАКУЛИН.

По осенним улицам 
Небольшого города 
Ты проходишь умницей 
Неприступно гордою.
И слежу я искоса 
За походкой легкою,
Для кого-то близкою, 
Для меня— далекою.
А твои русалочьи 
Ветер треплет волосы.
Я ему завидую 
За такие вольности.

Телевидение
СУББОТА, 11 ОКТЯБРЯ,

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 9.00— 
Гимнастика для всех. 9.15—  
Новости, 10.00— «Будьте счаст
ливы!». 10.30—«Жизнь танца». 
«Так начинается балет». 11,15 
—Программа Читинской сту
дии телевидения. 13.00— Теле
визионный народный универ- 
ситет «Роль В. И, Ленина в 
становлении и развитии совет
ской науки и культуры». 14.30 
—Телетеатр для детей. Н. Иль
ина— «Гуля Королева». Теле
спектакль. Часть 2-я. 15,40— В 
эфире  «Молодость», «Гори
зонт». 16.40—Новости. 17.00— 
К III Всесоюзному с ’езду кол
хозников, «Сельский клуб».
18.00— Программа цветного те
левидения. 1. Для детей. С,Бо
гомазов —  «Две сосны». Пре
мьера телевизионного спек
такля. 2. «Папина жена». Теле
фильм. 19.00—КВН-69. 21.00— 
«Ленинизм— знамя нашей эпо
хи». «Главная революционная 
сила современности». 21.30— 
Программа цветного телевиде
ния. Кинозал цветного телеви
дения. «Тихий Дон». Художест
венный фильм. 2-я серия. 23.25
 «Играет эстрадный оркестр
под управлением В, Людвикоз- 
ского». 00.25—Новости.

Редактор С. А. К А Р Н А ЕВ .

СМП—105 приглашает для < 
работы каменщиков, плотни
ков, штукатуров, маляров,мон- 1 1  

теров пути, механизаторов, (I 
рабочих без специальности 
(специальность можно приоб
рести в течение 4-х месяцев).

Принятые обеспечиваются 1 1
железнодорожным билетом 11 
один раз в год. Иногородним^ 
выплачивается надбавка в раз- j | 
мере 30 процентов к основно
му заработку.

За справками обращаться: 
г, Муром, ул. Жданова, 21, 

отдел кадров СМП— 105.
Администрация.

ЕФАНОВСКОМУ СЕЛЬПО
для работы в С. ПоЗДНЯКОВО ; 

{и с- Ефаново на постоянную 
«работу требуются за'кройщи- 
[ цы и мастера по пошиву:
► платья.

(.плата труда по штатному 
[расписанию.

Обращаться за справками в 1 
>правление Ефановского сель- } 
( по или в отдел кадров Нава-1 
! шинского райпотребсоюза- { 

Администрация. I

НАВАШИНСКОМУ
КОМБИНАТУ
БЫТОВОГО

ОБСЛУЖИВАНИЯ

требуются швеи -моторист
ки на пошив спецодежды в 
цех массового пошива.

Администрация.

З В О Н И Т Е :
Редактор -1-71, сельхоз - 

отдел— 1-59, промотдел, сек
ретарь и бухгалтерия -2-22.

Навашинская типография Горьковского облисполкома Управления по
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